Cuba-ALIDE

Buscar con América Latina la mejor salida al desarrollo.

La Habana, 6 May (PL). El Vicepresidente de Cuba, Carlos Rafael Rodríguez confirmó hoy el deseo de su país de buscar con las instituciones latinoamericanas la salida mejor hacia el desarrollo regional, al inaugurar aquí la XXI Asamblea de ALIDE.

Partiendo de posiciones distintas y contradictorias a veces, todos podemos asegurar que nos interesa el desarrollo de nuestros países, expresó Rodríguez ante banqueros y funcionarios de la Asociación Latinoamericana de Instituciones Fi-

nancieras de Desarrollo (ALIDE), que agrupa a 161 entidades.

El Vicepresidente cubano agradeció el gesto de ALIDE de escoger como sede a este país, demostrando que se considera a Cuba una parte inseparable de América Latina, con sus concepciones y criterios propios, pero en pleno respeto hacia lo que piensan los demás.

Haciendo una glosa de lo que ha sido la política económica de la isla en los últimos 32 años, Rodríguez dijo que las inversiones primeras se destinaron a aquello que iba dirigido a la elevación del ser humano: la educación y la salud.

A la época creativa de los años 60 y 70, sigue después de 1976 un estancamiento productivo.

Por este motivo Cuba emprendió un proceso rectificador.

Sobre todo en los últimos tres años, explicó el Vicepresidente. Y añadió que en ese esfuerzo estaba enfrascada cuando ocurrieron los cambios en Europa del

este y comenzaron las vicisitudes en la Unión Soviética, principal socio comercial de la isla.

Ello obligó dijo a concentrar recursos, dar una utilización cada vez más eficiente y cuidadosa a cada peso y a cada dólar, libra esterlina o marco alemán que maneja esta economía.

Las inversiones priorizan actualmente la agricultura, el turismo y la producción

de medicamentos y equipos.

Cuba expresó Carlos Rafael Rodríguez enfrenta las dificultades de la paz con la experiencia de la preparación para la guerra a la que fue obligada por la política del presidente Ronald Reagan y agravadas por la administración de George. Bush.

Los países en desarrollo enfrentan una aguda escasez de recursos financieros, con una deuda externa demasiado grande para solventarla con meras disminuciones de interés o mediante reducciones menores del capital adeudado, como lo propuso el plan Brady de Estados Unidos.

Ante esa perspectiva, el Vicepresidente cubano llamo a las financieras latinoamericanas a movilizar el intercambio de capitales entre los países de la región? Hacer más eficientes sus modestos recursos, rescatar del extranjero los depósitos trasladados allí por las inseguridades de estas economías y ponerlos al servicio del desarrollo de esas naciones.

Nicaragua: Confirman entrada de excontras armados desde Honduras

Managua, 5 may (PL). Al menos unos 60 ex contras, con armas y uniformes nuevos y equipos de radiocomunicación entraron en Nicaragua en los últimos días, procedentes de sus antiguos campamentos en Honduras, confirmó hoy una fuente oficial.

Juan Arauz, delegado del Ministerio de Gobernación en San José de Bocay a 300 kilometros al norte de esta capital, dijo a periodístas nacionales y extranjeros que un grupo de hombres armados fue visto en dirección a los centros montañosos cercanos a Río Blanco, en el Departamento de Matagalpa.

Por su parte, el teniente coronel Rodrigo González, jefe militar de la sexta región que comprende los departamentos de Matagalpa y Jinotega, reveló que unos 150 hombres, divididos en grupos pequeños, sacaron armas de buzones ocultos en la montaña durante los primeros días de abril.

La versión de que el excabecilla contra conocido por "Rojito" encabeza a los rearmados no fue confirmada por Arauz, conocido anteriormente en las filas contrarrevolucionarias por el seudonimo "siete lenguas".

Según Arauz, esos grupos incorformes de la resistencia asumieron el nombre de ¿Brigada 3-80? que era el seudonimo utilizado por el grupo del excoronel somocista Enrique Bermúdez, asesinado en febrero pasado.

A unos 30 kilómetros de San José de Bocay, una brigada de construcción de caminos del ejército popular sandinista (EPS) fue hostigada con fuego de fusilería el pasado martes por grupos de ex contras armados, quienes fueron rechazados.

El Ministro de la presidencia, Antonio Lacayo, indicó ayer que los pequeños grupos armados en el norte del país ¿están siendo manipulados por individuos actualmente en investigación?, y evitó llamarlos ¿Recontras? como los ha bautizado la prensa local.

El General Humberto Ortega, jefe del EPS, dijo que los instigadores de estos grupos son el Vicepresidente Virgilio Godoy y el Alcalde de Managua, Arnoldo Alemán, junto a sectores extremistas de la empresa privada y "Somocistas quienes están reapareciendo y pretenden boicotear los esfuerzos de paz."

Resumen

Cambiarán bananos por motores

Tegucigalpa, 6 May (PL). El gobierno hondureño propuso al de la Unión Soviética el trueque de bananos por turbinas generadoras de electricidad por un valor de 20 millones de dólares, informó hoy aquí un portavoz oficial que citó al presidente Rafael Callejas.

Morirán de cólera cuatro mil centroaméricanos

Guatemala, 6 may (PL). La organización panamericana de la salud cálcula que el cólera matará a cuatro mil centroamericanos de unos 15 mil que serán hospitalizados a consecuencia del desarrollo de la enfermedad en el área, informó hoy aquí la agencia Notimex.

La mayor crisis energética en 11 años

San Salvador, 6 May (PL). El Salvador sufre la mayor crisis energética en 11 años de guerra a consecuencia de los sabotajes rebeldes, reconoció hoy el presidente de la Comisión Estatal de Energía Sigifredo Ochoa.

Delincuencia común amenaza estabilidad política

Panamá, 6 May (PL). El incremento de la delincuencia unido a la incapacidad técnica de la policía para enfrentarla amenaza seriamente la estabilidad política y económica del país, advirtió hoy aquí el presidente de la asociación bancaria panameña, Edgardo Lasso.

El Salvador: Nueva versión sobre asesinato Jesuitas implicaría alto mando.

México, 6 May (PL). El alto mandó de la fuerza armada de El Salvador esta implicado en el asesinato de seis sacerdotes jesuitas ocurrido en esa nación a fines de 1989, según hipotesis establecida hoy por el ex fiscal salvadoreño Edward Sidney Blanco.

La responsabilidad de la Jerarquía Militar en ese hecho podría demostrarse si se analiza como "una asociación criminal dentro del seno de las mismas fuerzas armadas" afirmó el especialista a radio emisoras salvadoreñas.

Sidney Blanco presentó hoy ante el juzgado IV de lo penal de la capital salvadoreña un escrito mediante cual solicita ingresar en el proceso como parte acusadora, en cumplimiento con un mandato de familiares de las víctimas.

Esa acción, según dijo, se sustenta en un recurso de

reclamo civil basado en la constitución política del país, cuyo fin es extender la responsabilidad de la masacre al propio aparato gubernamental.

El principal implicado en la muerte de los religiosos es hasta el momento el coronel Guillermo Benavides, a quien se acusa de haber impartido la orden de ejecución.

A fines de abril pasado, la Corte Suprema de Justicia de El Salvador rechazó un recurso de Habeas Corpus presentado en favor del alto oficial, quien permanece en prisión desde enero de 1990.

Diversos grupos sociales salvadoreños y organizaciones defensoras de los derechos humanos reiteraron la demanda del esclarecimiento el crimen que resto crédito internacional al gobierno de Alfredo Cristiani.